
会 議 録 

件名 令和２年度第１回「学校の在り方」下館北中学校区保護者協議会について 

日時 
令和２年７月２９日（水） 

午後７時から９時 

記録者 

  

職名 学務課 係長 

場所 下館北中学校 集会室 
氏名 

 
市村 治 

区分 会議 来訪 電話 その他（     ） 電話 ２８－０１８１ 

相手方 

保護者委員   １５名（欠席６名） 

オブザーバー   ５名 

傍聴者    議員２名 

出席者 

(対応者) 

小野塚部長、古幡次長 

松岡次長兼課長、石嶋補佐、報告

者 

入山指導課長、樋山指導主事 

大久保校長先生 

 

○あいさつ【教育委員会、会長】 

 

○自己紹介 

 

○協  議 

  ○これまでの経過等について 

    ⇒（質問等、特になし） 

○協議事項 

   （１）会長、副会長の改選について 

    ⇒（異議なし、可決） 

 

   （２）令和３年入学者の制服等について 

   ・制服等については、基本的に下館中学校のものに合わせていく。ただし、体操服については、

来年度は下館北中学校のままとする。後年度、体操服の買い替えに伴う費用負担が発生するこ

とになるが、その点は今後検討していきたい。【教育委員会】 

   →体操服の買い替えに伴う費用負担は、補助してくれるのか？【委員】 

   →予算については、この場ではっきりと言えない。検討中です。【下館北中学校】 

   →今の６年生が揃える前までには決まるか？一番経済的なのは、最初から下中の体操服を着せて

しまった方が、経済的だと思う。【委員】 

 

・令和４年度入学者の制服等の考え方を教えてほしい。【委員】 

→令和４年度については、改めて検討したいと思っている。【教育委員会】 

→部活動の交流では、体操服に下中のネームを入れないことで区別するなど、柔軟な発想も必要

ではないか？【委員】 

→体操服に関しては、２年間、下館北中学校で多くの時間を過ごすことを考えると、学校運営の

面からも下館北中のものとしたいと考えた。ここでの意見が「最初から下中のものが良い」と

いう意見で大半を占めるのであれば、そのようにしたいと思うが、実際の学校生活の様子など

を見てもらえばわかるが、体操服を着る場面が本当に多い。学校としては、できれば体操服の

混在は避けたいと考えている。費用負担の面は、市や後援会などの支援が受けられるか、今後

検討していきたいと思っている。【下館北中学校】 
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→最初に下館北中の体操服を着させるということは、いずれ買い替えのタイミングが発生してく

る。費用負担の考え方など、令和３年度と令和４年度の入学者に関しては、同じ考え方にした方

がいいと思う。【委員】 

→ちなみに下館北中学校に入学してくる６年生は、何人ぐらいか？【会長】 

→現時点で４６人を想定しているが、そこからどの程度減るか、はわからない。【教育委員会】 

 

・学校としては下館北中の体操服を着せたい、という「思い」があると思う。皆さんからご意見を

頂戴したい。【会長】 

→北中の体操服なら、お下がりが使える、という面がある。大胆なお願いかもしれないが、令和５

年の統合の際に、市が下中の体操服を支給等してくれないと、保護者は納得しないと思う。【委

員】 

→体操服の買い替えに対して支援をしてほしい、という保護者の皆様の意見が大きければ、それを

受けて市でも支援を検討したいと思う。【教育委員会】 

→一番経済的なのは、下中の体操服だと思う。【委員】 

→下中卒業生の体操服のリサイクルをもらえれば、経済的な負担はなくなると思う。【委員】 

→できれば、新しい体操服を着させてあげたい、という親の思いもある。市の補助がないのであれ

ば、やはり令和３年度から下中の体操服でよいと思う。【委員】 

→北中で生活するなら、北中の体操服。下中で生活することになれば、下中の体操服。買い替えに

伴う経済的負担は、ぜひ市長に頑張ってもらいたい。あるいは、北中のＯＢなどに支援をお願い

できないか？【委員】 

→北中に通う間は、北中の体操服がいいと思う。地域の目もある。統合の時期に市から支給してく

れるのがいい。【委員】 

→保護者の負担が増えるのは嫌だと思うので、何等かの補助がほしい。【委員】 

→全部を下中に合わせるのではなく、体操服を新しいデザインにしてはどうか。【委員】 

 

〇会長まとめ 

下館北中で過ごす間は下館北中の体操服、という意見が多かったように思う。ただ、費用負担に

ついて、この場での答えは出ないかもしれないが、何等かの支援を検討して頂きたい。 

→今回の会議の結果、特に要望が強かった、とお受けしたい。支援の内容は今後検討し、改めて皆

様にお示ししたい。【教育委員会】 

 

・大きな違いとして体操服が挙げられるが、体操服以外の点はどうか？【教育委員会】 

→体操服と同様、統合する際に一式をあげられないか？統合した後、区別されてしまわないか、心

配するのが親心だと思う。【委員】 

→他の統合の事例はどうか？【委員】 

→市町村によってまちまち。【教育委員会】 

→子供の視点で考えると、体操服のように大きな違いがなければ、「皆と違わなければ、どっちで

もいい」と言うと思う。【委員】 

→やはり、一番いいのは、統合の時に一式を全部新しくしてもらうことだ。【委員】 

→バッグの校章は、後からつけられないのか？【委員】 

→どこまでお金を出してもらえるか、現実的には難しい面もある。提案として、通学バッグは下中

に合わせて紺色にしたいと考えている。サブバッグは、下中には決まりがないので、北中のマー

クを消したい。制服は、ほとんど変わらないということで、最初から下中のもの、と提案したい。

【下館北中学校】 

→校長先生から提案があった、大きな違いがある体操服を除き、基本的に制服やバッグ、上履き、

体育館シューズを下館中のものにするという考え方に対してはいかがか？【会長】 

→男子の制服ボタンはどうか？統合時に付け替えるのなら、それも新たな負担だ。【委員】 
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→細かい部分を言うと、制服に付ける名札も、統合時に付け替えが必要。自転車のプレートなども

付け替えが必要。Ｑ＆Ａに記載してあるように、「統合することによって、新たに発生する負担

について、どのようなものを対象とするかを含め、検討します」という考え方である。【教育委

員会】 

→一式購入するといくらになるのか？【委員】 

→Ｑ＆Ａに記載してあるが、体操服であれば約 18,000円かかる。【教育委員会】 

 

〇会長まとめ 

  細かい部分の費用負担については、後々検討していただくが、資料の変更点のとおりとしてよ

ろしいか？  

→（全員了承） 

 

 （２）今後の検討について 

    ・（資料により、「現在の通学路」を説明。次回、通学路の案についてご協議をいただく。） 

    →中小の下郷地区の生徒の通学路について、ぜひ皆様のご意見を頂きたい。【教育委員会】 

    →通学路でも、現実に生徒が通っている道との違いもある。今後の検討課題としたい。【教育委

員会】 

    →河間小の地区の生徒で、下中に行っている生徒がいると思うが、勤行川のサイクリングロード

を通っていると思う。【委員】 

→中学生は、学校の指定する通学路を通らない。現実に生徒が通る道と、指定する通学路の違い

も含めて、次回ご意見をいただきたい。【教育委員会】 

 

・次回の開催日  令和２年９月１６日（水）午後７時から 下館北中学校 
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